



おにぎり通信

2023年12月2日(土曜) 四ツ谷おにぎり仲間

こんにちは！私たちは毎週土曜日に、四ツ谷・市ヶ谷周辺、有楽町、銀座、日比谷公園、茅場町、日本橋、お茶の水、秋葉原、東京駅周辺などで生活されている方々を訪問しているボランティアグループです。

12月になりました。ちょっと気が早いかもしれませんが、12月29日(金)から新年1月3日(水)までは区役所が閉庁になりますので、病院受診や生活保護申請などの生活相談を考えている方は早めに行動してください(下記に「福祉行動」の案内があります)。

03日 (日)	04日 (月)	05日 (火)	06日 (水)	07日 (木)	08日 (金)	09日 (土)	10日 (日)
晴	晴	曇のち雨	晴時々雨	晴時々曇	晴時々曇	晴時々曇	晴時々曇
16/4	15/6	12/5	15/7	17/8	17/7	16/4	20/6
0%	10%	90%	70%	40%	10%	10%	10%

福祉行動を希望の方は、

おにぎりを配るときに、お声がけください。

病院や生活相談などで福祉事務所へ行くことを希望される方

は、おにぎりをお渡しにうかがった際に、お声がけください。毎

週土曜日の訪問活動の時に声がけいただいた場合、翌週以降に

福祉事務所まで同行します。

中央区福祉事務所・中央区築地 1-1-1 中央区役所 4階

千代田区福祉事務所・千代田区九段南 1-2-1 千代田区役所 3階

ひびやこうえん ねん かいぎょう まつもとろう
日比谷公園には、1904年に開業した「松本楼」というレストランが
あります。そのまつもとろう ねん がつ にち おきなわへんかんきょうていはんたい
松本楼は、1971年11月19日、沖縄返還協定反対
デモがひびやこうえんない げきか ひびやぼうどうじけん かげきは な かえん
日比谷公園内で激化し（日比谷暴動事件）、過激派が投げた火炎
ビンちよくげき う だいめ たてもん ぜんしょう げんざい だいめの直撃を受けて2代目だった建物が全焼します（現在は3代目）。

このとき、ちか たいぼく げんざい じゅれい ねん たか やく
近くのイチヨウの大木（現在・樹齢350年、高さ約20
メートル）がくろこ ひびやこうえんかいせつ
黒焦げになりました。このイチヨウは日比谷公園開設
げんざい ひびやこうさてん ねん めいじ ねん
までは現在の日比谷交差点にありましたが、1901年（明治34年）、
どうろかくちょう さい ばっさい ひびやこうえん
道路拡張の際にじゃまになると伐採されようとしたのを、日比谷公園の
せつけいしゃ ほんだせいろうはかせ わたし くび か いしよく
設計者であった本多静六博士が、「私の首を賭けてでも移植をする」と
とうきょうしさんじかいぎちょうほしとおる こんがん いま ばしょ
東京市参事会議長の星亨に懇請し、イチヨウを今の場所まで450メー
トルいどう くびか よ
移動させたそうです。それで「首賭けイチヨウ」と呼ばれています。

ところで、くろこ くびか ご
黒焦げになった「首賭けイチヨウ」はその後、どうなった
かという、よくねんはる しんめ ふ かいふく きざ み かさい
なんと翌年春には新芽が吹いて回復の兆しを見せ、火災
でう ぶじ よみがえ ひびやこうえんない
受けたダメージから無事に蘇りました。日比谷公園内ではもっとも
みきまわり ふと き こうえん だいひょう じゅもく した
幹周の太い木で、公園を代表する樹木として親しまれています。

さくねん がつ にち きん にち にち とうきょう
昨年の12月9日（金）～25日（日）は東京クリスマスマーケッ
ひら ひびやこうえん ことし こうえんせいび
トが開かれてにぎわった日比谷公園ですが、今年は公園整備のため、
とうきょう めいじじんぐうがいえん ひら がつ
東京クリスマスマーケットは明治神宮外苑で開かれています（11月
にち がつ にち ことし く くびか しず
23日～12月25日）。今年の暮れは、首賭けイチヨウも静かなたたず
まいのなかにあります。

よ や なかま ちよだくこうじまち せい きょうかい
四ツ谷おにぎり仲間 千代田区麴町6-5-1 聖イグナチオ教会

れんらくさき
連絡先 080-7967-8672

れんらくかのうじかん まいしゅうどうようび ごごじ ごごじ
（連絡可能時間 毎週土曜日 午後3時～午後6時）